
日時： 平成26年10月6日（日） 来場者： 約148人

時間： 13：00～16：00 アンケート回答者： 100人

１、該当する項目に○をお付け下さい。

～９歳 0

１０～１９歳 1

２０～２９歳 18

３０～３９歳 4

４０～４９歳 7

５０～５９歳 17

６０～６９歳 27

７０歳以上 25

●性別

男性 21

女性 67

●年齢

長崎県がん診療連携拠点病院　県民公開講座　「がんについてよく考えよう」
アンケート調査結果
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●お住まいの地区

長崎市 82

長崎市近郊 4

県央 8

県南 2

佐世保市 2

県北 0

五島 0

離島 0

その他 0

●これまでにがんの治療を受けられた事はありますか？

はい 28

いいえ 70
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●ハイと答えた方、よろしかったらがんの種類を教えてください。（複数回答可）

胃がん 3

大腸がん 3

肺がん 6

乳がん 10

肝がん 0

子宮がん 5

膀胱がん 0

血液がん 1

腎臓がん 1

食道がん 0

小児がん 0

その他のがん 7

（その他内訳）

・皮膚がん（２件） ・甲状腺がん

・直腸がん ・卵巣がん

・前立腺がん ・膵臓がん

●よろしかったら受けられた治療法を教えてください。

外科手術 20

抗がん剤治療 14

放射線治療 7

緩和ケア 0

その他 1

（その他内訳）

・内視鏡
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受けられた治療法

はい 68

いいえ 27

●ハイと答えられた方、よろしかったらその方の病気の種類を教えてください。

胃がん 27

大腸がん 12

肺がん 17

乳がん 6

血液がん 7

肝がん 5

子宮がん 9

膀胱がん 1

腎臓がん 3

食道がん 5

小児がん 0

その他のがん 12

（その他内訳）

・膵臓がん（５件） ・卵巣がん

・前立腺がん ・胆道がん

・胆のうがん ・喉頭がん

・胆管がん

●ご家族やご親戚(四親等まで）の中でがんの方や
がんで亡くなられた方はいますか？
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２、本日の県民公開講座は何で知りましたか。(複数回答可）

県や市の広報　 13

病院などの医療機関から 41

患者会 4

ポスター・チラシ 18

ホームページ 3

テレビ 2

新聞 15

その他 15

（その他内訳）

・知人から聞いた（5件） ・長崎県美術館(2件)

・長崎市立図書館(2件) ・会社が提携先

・NBCラジオ(2件) ・夫の職場

・家族から聞いた(2件)

３、本日の講演内容と話し合われた内容について

①講演（呼吸器内科　尾長谷　靖先生 ）

とても満足できた 56

まあ満足できた 30

あまり満足できなかった 0

まったく満足できなかった 0

・呼吸方法等

・リズミカルでテンポの良いお話は楽しかったです。(学習効果は別？)

・話が上手でわかりやすかった

・「死をスピーディーにつれてくる」が良かった

・わかりやすい説明（話し方）でよかった。

・とても具体的でわかりやすく、勉強になった
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本日の県民公開講座は何でお知り

になりましたか。(複数回答可)

とても満足

できた
65%

まあ満足

できた
35%

講演

（呼吸器内科 尾長谷 靖先生）

はい 87

いいえ 0

１回 18

１～２回 1

２回 18

２～３回 1

３回 1

３～４回 1

４回以上 4

・人間ドックでいつも肺機能検査で要精密検査の診断結果が出ます。タバコは吸いません。　先日初めて再検査を受け、X線・CTは異常なしでした。
　再度肺活量検査をしたのですが、COPDの薬を服用後は良い結果となったようです。ぜんそくでもありませんし、特にタンがひどいということもありませ
ん。

年齢的に階段を昇ると息切れしますが 何か気を付けた方がいいでしょうか？
・肺がんの事で費用や治療等を聞きたかったのですが、少し時間が足りなくなって聞く事が出来ず残念でした。

・一般の方にもわかりやすくご説明くださり、理解が深まりました。ありがとうございまし
た

・資料の説明をもう少し詳しくしてもらうと、より理解できたと思う。　もう少し時間をかけて説明してほしかった。

・これまでCOPDについて全く知らなかったのですが、尾長谷先生のお話でとてもよく理解することができました。

・COPDは理解できたが資料があっちこっちとなっていたため、すんなりと理解出来なかった。

４、次回このような講演会があれば参加したいですか？

年に

５、またどのような講演を望みますか
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・痛風

・医療者向けの講座

・全て

・心臓病、脳の病気、等

・がん予防の講演

・いろいろなガンについて

・色々な病気について

ご意見・ご感想

・樋口　強先生のお話と落語がとてもよかった

・在宅看護と訪問看護の違い。また重要はどうなるのか？

・循環器内科、心臓、バーシャ病等

・高血圧症について

・体験談

・新しい情報が欲しいです

・コンサートとても心に響きました。　いのちの落語、ありがとうの言葉が聞けた人も気持ちがいい。　笑いは大切な声。

・ガンを進ませないような食事・生活態度などを取り扱ってほしい

・心臓について。　加齢にかかわる症状

・講座の認知が少ないのでは。最少、アピールを・・・

・樋口　強先生のお話、落語もとても有益で楽しかった。ただ、休憩時間が（最初）多いかも。

・胃がんについての講演を聞いてみたい

・がんについて

・主催の皆様、ありがとうございました。

・小児科系の病気についての講演

・先進医療でなおせるガンで、その後の経過

・医療者（特に医師）とのコミュニケーションのとり方

今後望む講演会の内容

・がんの話題を中心とした内容。

・もし認知症やアルツハイマー病の人がガンになったら、または、その逆でガン患者が認知症になったら、本人・その家族はどうしたらいいかアドバイスを

・治療法や生活のこと、長崎県の現状など、もっと具体的な内容を希望します。

・整形外科疾患に対する老年期での日常生活でできる対策

・老人ホームの現状、老人のうつについて

・ミニコンサートとてもステキでした。ガンのお話での緊張した心がほぐれました。　樋口先生のお話もほんとうに来てよかったと思えるものでした。

・肺がんとCOPDについて何回かに分けてさらにくわしく講座をひらいてほしいと思いました。

・とても感動しました。ありがとうございました。

・部屋の冷房が強かったようです

・テレビドラマで訪問医療をしていますが、需要の面とか家族の接し方などが心配です。そのようなこと等が知りたいです。

・家族に初期の肺がんが見つかり、あまりの知識のなさに今回参加しました。たまたま検診でレントゲンを撮ったために見つかったのですが、初期の肺
がんは

運よく見 かるかどうかに懸か るようなの 早期発見 きる仕組みが整えばと願 ます

・落語おもしろかったです。　長大病院でもしてほしい。

・今回は参加させて頂き有難うございました

・福祉保健部長の挨拶は必要ないと思います

・「輝いて生きる知恵」　落語とってもたのしかったです

・ミニコンサートはとても心安らぐものでした。　落語では涙がでました。　良い話がありました。

・リタイア送り中、ぼけ防止の為来ています。

・大変わかりやすいお話で・・・

・ソファさんも素晴らしかったです。ガンになり1年半手術をしていただき涙一つ出なかった私…　けれど若い4人の女性で10数年ぶりに涙が出てきました。
　ホッとしたのか色々なことがありはりつめていたのか、とてもいい1日、いい日でした。心よりありがとうと伝えたいです。第２消化器外科の虎島先生担当です。
　とてもいい先生です。

・がん患者なので、あまり寒くない時期を望みます

・ガンと診断されても、保険のきかない高額医療費が払えない場合は治療ができないと思います。　すべて保険が適用されることを望む。

・途中からエアコンが切れて暑かった。　テーブルが開けにくかった

・樋口先生の「手放した事」のお話、大変参考になりました。　わざわざ長崎までお越し頂きましてありがとうございました。私の母もがんなので、いろいろ
と

参考になるお話 した

・樋口先生の講演が終わり、水を飲まれようとした時ふたを自分で開ける事が出来ず、そのまま質疑応答をされ、かわいそうに思いました。すぐにでも壇上に上がり
　ふたを開けてやりたかった。皆さん配慮が足らなかったのです。

・このような講演会を思います。

・カプセル内視鏡やペットCTの事がしりたいです。どんな検査かいくらかかるのか今度講座でおしえてください。今最新の検査状況などしりたいです。　樋口先生の
話は

と もおもしろく と もすばらしか た す またぜひ来 話を聞きた と思 ました 私はガ 患者 す と もためになりました ありがとうござ ました

・Sofaのグループのミニコンサートが大変楽しかったです。次回もお願いします。　落語家　樋口強氏のお話とても感動しました。心よりお話されているのがとてもよく
　伝わってきました。


